

LE PARLEMENTARISME

M. Hervé-Bazin, dans l'Anjou, fait, au sujet des crises ministérielles qui paralysent en ce moment les affaires dans trois pays d'Europe, les très-justes réflexions suivantes :

Au commencement de ce siècle, alors que les beautés du parlementarisme n'avaient pas encore été mises en lumière par une série continue de révolutions et d'émeutes, on avait fait croire au roi Louis XVIII que le régime nouveau était le plus propre à assurer la tranquillité publique et à donner aux souverains la plus grande sécurité.

"Quoi de plus simple! lui disait-on. Le matin, avant de sortir, vous ferez venir vos ministres : —Avez-vous la majorité, Messieurs, direz-vous.

"—Oui, sire.

"—C'est bien, je vais vous promener.

"Le Lendemain, vous recommencerez :

"—Messieurs les ministres, avez-vous toujours la majorité ?

"Non sire.

"—Alors, allez vous promener !

Cette petite fantaisie répondait à tout. On avait trouvé la soupe de sûreté ! Avec cette soupe, rien n'était plus à craindre, et le lit des monarches était un lit de roses dans lequel jamais ne devait se glisser la moindre épingle.

Demandez aujourd'hui à la reine Victoria, au roi Alphonse, ce qu'ils pensent de cette théorie, et vous verrez ce qu'il répondront !

Croyez-vous qu'il soit indifférent pour un peuple de n'avoir plus de gouvernement, de craquer d'émeute, de trembler pour le repos public, et de voir se rouvrir les plus graves questions étrangères.

Croyez-vous qu'il soit doux aux souverains d'Italie, d'Espagne et d'Angleterre d'appeler successivement M. X... ou M. Y..., chefs de la gauche ou de la droite, et de les supplier, à mains jointes, d'accepter "le fardeau des affaires."

Croyez-vous que ce spectacle de l'autorité sociale s'inclinant devant des chefs de parti, uniquement préoccupés de leur situation personnelle, soit fait pour relever aux yeux de la foule le prestige nécessaire du pouvoir public ?

Croyez-vous enfin que ces brusques changements et revirements dans la politique intérieure et dans les affaires extérieures de l'Etat, pour une dizaine de voix perdues, soient propres à fortifier et à grandir un peuple ?

Quel singulier régime ! Quand on pense que le cabinet conservateur espagnol tombe uniquement pour s'être opposé au voyage du roi parmi les pestiférés, que le cabinet libéral anglais disparaît bien qu'il y ait la majorité dans la Chambre des communes, et que le cabinet italien s'effondre parce qu'il n'a eu qu'une voix de majorité, c'est à faire douter du bon sens des sociétés modernes.

Quand donc viendra l'homme qui nous rendra la vraie notion de l'autorité royale, agissant dans sa souveraineté, sous le contrôle et non plus sous le gouvernement des représentants de la nation ? quand donc la lumière se fera-t-elle sur toutes ces obscures questions, et quand donc les nations ne seront-elles plus victimes des mots, des théories et des préjugés.

HONNEUR AU MERITE

Monsieur Clément Philias Dozois, député de Holliston, à la législature de l'Etat du Massachusetts, est à Montréal depuis vendredi, dernier.

Monsieur Dozois est né à Contrecoeur et n'est âgé que de 39 ans. Il était, il y a vingt ans, compagnon travailleur chez M. Gibb, rue St Jacques, à Montréal ; il est parti vers 1865 pour aller se fixer aux Etats-Unis. Son élection de l'autorité dernière contre un américain, indique le chemin qu'il a fait pendant ces vingt années.

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complets.

Dame Thomas Byfield, 3 juin

LE GROUPE

Voici la communication intéressante que le Docteur Delthi a faite à l'Académie de médecine :

La diphtérie, vulgairement appelée croup, est caractérisée par un exsudat fibrineux ou fausse membrane, qui tapisse les voies respiratoires, la trachée, parfois les bronches elles-mêmes. Le docteur Delthi a remarqué que ces dépôts de fibrine fondaient en quelques instants au contact de vapeurs de goudron et d'essence de térébenthine. Partant de ce principe, on a pu sauver des enfants considérés comme perdus, râlant et presque morts, même après la trachéotomie, il suffit d'allumer près du lit un mélange de térébenthine et de goudron ; la chambre s'emplit d'une fumée noire et épaisse, au point que les assistants ne peuvent se voir, mais sans éprouver aucun malaise.

L'enfant aspire fortement et voluptueusement cette atmosphère de résine y sentant la vie ; bientôt les fausses membranes se décollent et sont expectorées sous forme de crachats de rhume qui, recueillis dans un verre, continuent à se dissoudre visiblement. Le docteur Delthi fait en même temps l'aver la gorge de l'enfant avec du coaltar et de l'eau de chaux. L'enfant est radicalement guéri en deux ou trois jours. Ces fumigations sont en outre un excellent désinfectant comme parasiticide et microbicide ; ceux qui ont approché ces malades, même des enfants, n'ont nullement contracté la terrible maladie. Ce traitement si simple et si merveilleux, est donc à la fois un remède absolu et un précieux préventif.

LE MONDE ET LA VILLE

Le carré Cartier offre un aspect très-animé de ce temps-ci. Les clubs de baseball et les Mets s'y livrent tous les soirs, en effet, à de brillants exercices de sport.

Les chantiers de M. Eddy et de Perley et Pattee, de même que ceux de M. Booth continuent à être fréquentés par un grand nombre de barges, qui y viennent prendre des cargaisons de planches, de lattes ou de madriers. La plupart de ces navires sont en destination des ports américains.

Société de Colonisation du Lac Temiskaming.—Il y aura assemblée générale des membres de la société vendredi soir, le 17 courant, à 8 hrs. P. M., au collège St-Joseph. Par ordre, J. L. OLIVIER Sec.-Trés.

Le Patinoire à roulettes Royal continue à être le rendez-vous d'un nombre considérable d'amateurs du patin. Plusieurs curieux se rendent aussi là, chaque soir, pour logner les jolies patineuses et leur conter fleurette à l'occasion. Samedi soir, il y aura un tournoi qui promet d'être très-intéressant.

Un groupe de 25 immigrants est arrivé en cette ville hier. Au nombre de nouveaux-venus se trouvent 18 jeunes garçons envoyés par le Rév. Lord Archibald Douglas.

Cet après-midi, vers les trois heures, une jeune fille nommée Buchan et employée chez M. Beal et Frères, rue Sussex, a été prise d'une syncope pendant qu'elle travaillait.

Un médecin appelé immédiatement, a jugé à propos de faire transporter la malade à son domicile.

Nous croyons que le gouvernement ferait acte de prudence en pesant un garde-fous le long du Chemin des Amoureux. Quoique la malignité humaine ait pu inventer sur l'amour et ses victimes, ce n'est en faveur ni des unes, ni des autres que nous sollicitons en cette occurrence ; mais, il y a les ivrognes et les enfants qui sont infiniment plus exposés que tous les amoureux à piquer une tête dans le précipice qui borde le pittoresque sentier, et nous est avis qu'il serait bon de pourvoir à ce danger avant qu'un malheur ne se soit produit.

La fanfare du 57ème bataillon, de Peterboro, ira s'entretenir l'honorable A. P. Caron, à sa résidence, mardi prochain au soir.

L'espérance des édifices publics continue chaque soir à être fréquentée par le tout Ottawa et fait une concurrence sérieuse au par de l'avenue MacKenzie. Le coup d'oeil dont l'ont jouit du premier endroit est réellement féérique, et quel qu'un qui a visité la Suisse et d'autres lieux pittoresques de l'Europe nous disait ces jours passés qu'il n'a rien rencontré de plus beau et de plus grandiose dans ses pérégrinations à travers le Vieux Monde.

La compagnie de lumière électrique d'Ottawa est actuellement à remplacer toutes les lampes qui ont servi jusqu'à ce jour à l'éclairage des rues. Quand les nouveaux appareils qu'elle pose auront été adaptés convenablement, l'illumination de la capitale ne laissera plus rien à désirer.

Une vingtaine de pique-niqueurs sont partis ce matin en chaloupes pour remonter le canal Rideau et planter leurs tentes dans quelque un des oasis enchanteurs qui bordent ses rives. Il y avait beaucoup de gaieté sur toutes les figures et l'on a dû se livrer à cœur-joie aux mille et un amusements qui accompagnent toujours une journée de villégiature.

M. John Esmonde est parti samedi soir pour Saratoga où il doit assister aux célèbres courses de mardi prochain, 21 courant. Il se propose de demeurer en cet endroit tout le reste de la saison des courses.

Le bureau des travaux poursuit activement l'amélioration des rues et tandis que le compresseur à vapeur refoule et aplanit le pavé, des ouvriers rapiècent et refont à neuf les trottoirs. Il y a encore cependant beaucoup d'ouvrage à accomplir avant que tout soit dans un état satisfaisant.

Les nombreux amis de M. J. C. Forbes apprendront avec plaisir qu'il est en pleine convalescence.

Les assoiffés de grand air et de liberté continuent à abandonner la capitale. Comme nous l'avons déjà signalé, l'exode semble surtout diriger ses flots vers Britannia.

Le major-général Laurie était de passage à Ottawa avant-hier. Il arrivait du Nord-Ouest où il a fait la campagne contre Ruel et Gros Ours et se rendait à Halifax, lieu de sa résidence. Il fera probablement bientôt un voyage en Europe.

Un pénible accident est arrivé dans le moulin de M. McClymont, New Edinburgh, hier matin. Un charpentier du nom de Cadieux s'est fait cruellement contusionner par une roue en mouvement et on l'a transporté sans connaissance à sa demeure où le Dr Bell a été obligé de lui faire subir plusieurs opérations douloureuses. Cadieux est âgé de 30 ans et s'est marié dernièrement.

Un sérieux accident est arrivé à la gare Union l'autre soir, à l'arrivée du train ramenant les orangistes de Brockville. Une dame Wilson, qui se trouvait à bord est tombée lourdement en mettant le pied sur la plateforme de la gare, infligeant des contusions cruelles à un jeune enfant qu'elle portait dans ses bras et se cassant une jambe à la hauteur du genou.

M. Stoke, employé de M. Ardley, de cette ville, a eu le malheur de noyer, dans la Gatineau, deux cheaux évalués à \$400, mardi matin.

Demain à heures p. m., une partie de base ball sera jouée entre le club d'Ottawa et celui de Kingston, sur le terrain du club de crosse, près de la gare de l'Atlantique, pour le titre de champion du Canada-Est. Voici les noms des membres du club d'Ottawa qui doivent prendre part à cette partie : les frères Valois, Codd, Wheatley, Murphy, Kirby, Pegan, Shea et Purdy. Plus de 500 billets ont déjà été vendus et le public d'Ottawa peut s'attendre à voir une partie des plus chaudement contestées.

GABRIEL DUMONT ET MICHEL DUMAIS

Ceux qui veulent se procurer des portraits de Gabriel Dumont et Michel Dumais, les deux chefs de l'insurrection du Nord-Ouest, peuvent s'adresser chez M. P. C. Guillaume, rue Sussex, où ils sont en vente.

COUR DE POLICE

[Présidence du juge O'Gara] Ottawa, 16 juillet, Rose Malette, accusée de tenir une maison malfamée, trois mois de prison et \$100 d'amende. Onésime Lefebvre, accusé d'avoir volé \$4 à ma (am) Ant. Dep. ge. cause remise à lundi. Frank Satchell, accusé de vendre des boissons le dimanche, cause remise à lundi. Rosalie Verdun, pensionnaire de Rose Malette, 15 mois à la maison de réforme. Mary Strong, vol, deux ans au pénitencier de Kingston. Baptiste Roy, pour laisser errer une vache dans la rue, \$1 d'amende et \$1 de frais. Moïse Lépine, pour avoir troublé la paix publique, \$5 d'amende. Joseph Valois, même offense, acquitté.

Pour le rhume et la toux, servez vous du Baume d'Allen. Soulagement garanti ou argent remis.

Les vrais amis sont toujours là. Sans oublier le passé, pensons à l'avenir et surtout ne perdons pas de vue les belles choses telles que jones de mariage, montres, parures et bijoux de tous genres et à bas prix. Chaque article est garanti tel qu'on le représente, sinon la vente est nulle, ch z H. Norez, No. 30 rue Rideau, porte voisine du "London Chop House." Verres de montres 10 et 15 cts. Réparations faites avec soin à des prix modérés.

Dernière semaine des exhibitions du Petit Monde, No. 111 rue Rideau. Tous les enfants d'école seront admis pour 5 cts. Portes ouvertes de 2 hrs. à 5 hrs. P. M., et de 7 hrs. à 10 hrs. P. M.

AVIS SPECIAUX

Si vous craignez de devenir constipé à cause de votre dyspepsie, et de votre manque d'appétit, ou en core si vous redoutez le choléra parce que votre estomac et vos intestins sont souvent dérangés, servez vous sans hésiter des Amers Canadiens du Dr N. Lecerte, lesquels sont le plus sûr rophylactique ou préventif de ces redoutables maladies. 30 cts la bouteille.

Sirope des Enfants du Dr Goderre—Le seul sirope calmant reconnu par la profession médicale. Prix 25c. la bouteille. En vente chez C. O. Dacier et H. F. MacCarty, Ottawa.

La lumière électrique n'est rien à comparer au brillant noir à soulier (Royal Polish Bixby's) pour kid moracco et cuir. Plus de frottement de bottes; vous n'avez qu'à passer un petit pinceau sur vos chaussures et tout est dit. M. N. A. Savard est le seul agent pour la vente de ce noir à chaussure. Prix par bouteille, 15 cts.

Faites l'essai de la VALENTIA. C'est la meilleure pommade contre la chute de cheveux et la calvitie. En vente chez C. O. Dacier, Pharmacien, rue Sussex.

NAISSANCE

Aujourd'hui, en cette ville, la dame de M. N. A. Savard, un garçon.

Aux Contracteurs et Autres.

A l'établissement du soussigné, vous trouverez des chassis, portes, persiennes, lattes, bois à finir pour maison, etc. Peintures, huile, vitres, mastic, etc., à des prix très modérés.

WOODLAND

No. 38, RUE BESSERER (Près du bassin du Canal.)

L'OCTROI DES TERRES

ACCORDÉ AU CHEMIN DE FER DU Pacifique Canadien

CONSISTE EN Superbes Prairies à Blé et Terres, à Paturlages au Manitoba et dans les Territoires du Nord-Ouest.

Terres à bas prix, à proximité du chemin de fer, particulièrement propres à la culture des PRODUITS MELANGES DE LA FERME. Elevage des bestiaux, produits laitiers, etc. On peut acheter une terre

Avec ou sans conditions de Culture, selon le désir du colon. Les prix varient de \$2.50 l'acre en montant, avec des conditions exigeant la culture et sans conditions de culture ou d'établissement, à prix faciles, basés sur une inspection minutieuse des examinateurs de la Compagnie.

Si la vente est faite avec condition de culture, UN RABAIIS de la moitié du prix d'achat est alloué sur la portion de terrain cultivé.

Termes de Paiement :

Les paiements peuvent être faits en plein au temps de l'achat, ou en six paiements annuels, avec intérêt. Des Débitures de Terres peuvent être obtenues à la Banque de Montréal ou à aucune de ses succursales, lesquelles seront acceptées à 10 pour cent de prime sur leur pleine valeur, avec intérêt accru, en paiement des terres. On peut se procurer des Pamphlets, Mappes, Guides, etc., en s'adressant au soussigné ou à John H. McTavish, Commissaire des Terres, à Winnipeg, à qui toutes communications relatives aux prix, conditions de vente, descriptions des terres, etc., devront être adressées. Par ordre du bureau, CHARLES DRINKWATER, Secrétaire.

AMERS CANADIENS

TRESOR DES DYSPÉPTIQUES

Cette préparation guérit, outre la Dyspepsie des Tuberculeux ou poitrinaires, les indigestions, les Névralgies, les Débilités générales, les maladies du Foie et des Reins, les hypoplasies et les Rhumatismes. Préparé par le Dr N. LACERTE, Lévis, P. Q.

Prix : 30 cts la bouteille. En vente chez les pharmaciens et en dépôt chez ELZEAR ALARIE, 71 rue Bolton, Ottawa.

26 juillet 1884

THE MIKADO.

MIKADO est le nom d'une plantation appartenant à la Compagnie de Commerce Mikado.

Cette plantation était autrefois la propriété de Mikado, roi du Japon, et n'était cultivée que pour l'usage de la maison Royale.

Le roi la vendit plus tard à la condition qu'une quantité suffisante de Thé serait fournie à la famille Royale, car le roi n'en voulait pas faire usage d'autre.

C'est un fait reconnu que les Thés cultivés sur cette plantation sont, pour la pureté, la force et l'arôme, les meilleurs du monde.

La Compagnie a réussi à introduire ces Thés dans Ottawa ; ils sont en paquets d'une livre et d'une demi-livre et se vendent pour la modique somme de 45 centins la livre.

Prenez garde aux contre-façons.

Demandez le Thé Mikado à votre épicier ; insistez pour l'avoir et n'en usez pas d'autre.

PLUMES D'AUTRUCHES Frisées, Nettoyées et Teintes

DANS LES Dernières Couleurs et Goûts

DE LA SAISON En Un Jour Après l'Ordre Donné

AUSI VIEUX CREPE REMIS A NEUF

Alex. A. Coutellier

TEINTURIER PARISIEN

NO. 15, RUE, ELGIN, OTTAWA

(Près de la rue Sparks.) 1 an.

ALPHONSE JULIEN. Entrepreneur de Pompes Funèbres. Image of a horse-drawn carriage.

263 Rue DALHOUSIE, Ottawa.

Ci-devant occupé par M. Jos. Senécal.

M. ALPHONSE JULIEN, bien connu à Ottawa, désire annoncer au public d'Ottawa et de ses environs qu'il a ouvert un magasin de pompes funèbres. Toute commande qu'on voudra bien lui confier sera exécutée avec promptitude et soin. Prix très modérés. On peut s'adresser la nuit comme le jour. Deux MAGNIFIQUES CORBILLARDS sont à la disposition du public. Ornaments et décorations de chambres funéraires fournis sur demande. ALPHONSE JULIEN, propriétaire.

3 mai-1 an

Grande Vente à Sacrifice

DE PORCELAINES, VAISSELLE

ET VERRERIE

Tout doit être vendu au prix courant afin de faire place pour les nouvelles marchandises d'automne qui nous viennent d'Europe.

C. S. SHAW & Cie., Importateurs directs.

Ottawa, 21 Janvier 1884

Hotel du Canada

CHAPEAUX DE SOIE

Chapeaux en Feutre,

Chapeaux en Paille,

Casquettes, Calottes,

Et autres articles d'utilité pour hommes et enfants.

Ouvrages en ecorce très variés

H. L. COTE

128, Rue Rideau.

NOUVEAU MAGASIN DE FRUITS

PAR H. CORRIVEAU

Pâtisseries, Fruits, Légumes, Cigares, etc.

No. 253, Rue Wellington, OTTAWA

22 avril 1884

Tailles pour Fenêtres

Nous venons de recevoir le plus bel assortiment de toiles peintes et dorées pour fenêtres qui ait jamais été importé en Canada.

JACOB ERRATT. MAGASIN PALAIS DE MEUBLES, 35 RUE RIDEAU.

N. B.—Voyez les échantillons de ces toiles dans ma vitrine.